

DIARIO DE MALLORCA

del Domingo 22 de Julio de 1810.

Sta. Maria Magdalena. — Rogativa en las Capuchinas.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

<i>Epocas.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Atmósfera.</i>	<i>Sale el Sol á las 4</i>
7 de la m.	24 g.	28 p. 11 i.	O.	y 51 m. y 50 s.
12 del dia.	24 g.	28 p. 10 l.	OSO.	se pone á las 7
5 de la t.	24 g.	28 p. 11 l.	O.	y 7 m. y 6 s.

NOTICIAS PARTICULARES.

Alicante 3 de Julio.

Dos sugetos que con dispendio de un sueldo quantioso, y abandono de su casa y familias, han llegado á esta ciudad, declaran haber salido el 11 de Junio de la ciudad de Salamanca, de donde son naturales, por no acceder al nombramiento de Capitan de las guardias que dicen Cívicas, que recayó en uno de ellos, no siendo conciliable con los sentimientos de patriotismo que le caracterizan: que al tiempo de su emigracion quedaron en aquella ciudad de 5 á 60 hombres de todas armas á las órdenes de Masena, y que las demas tropas, incluidas las de Zamora, se regulan en 450 hombres, entrando en este numero los 40 de caballeria mandados por los Generales Junót, Ney y otros de division, las quales estaban repartidas en los pueblos siguientes. En Ledesma, villa situada entre Salamanca y Ciudad-Rodrigo, 30 á las órdenes del General Marchant: en Tamames 10, la mayor parte caballeria, mandados por Memel; y desde aquí hasta Ciudad-Rodrigo, que forma una línea de 26 leguas, se hallaban destacadas las restantes en con alguna division volante. Indicaban tanta timidez en sus sem-

el Manillo, San Muñoz, Cabrillas, Martín del Río, el Teneblon, Santi-spiritus, Retortillo, Fuente de San Estévan, Vitegudino, Yecla y San Felices.

Aseguran que el 13 de Mayo entre la *Caridad*, convento de Mostenses, y Pedro Toro, consiguieron 60 enemigos pasar el vado de Cantarranas en puentes de madera, que los Generales Memel y Lebase priviniéron con anticipacion; pero que noticiosas las tropas anglo-lusitanas, les atacaron y envolvieron, logrando quitarles los puentes y artilleria, sin haberse salvado mas que los que pasaron á nado, y se refugiaron en Teneblon y Santi-spiritus.

Que en 2 de Junio 30 enemigos comandados por Lebase hicieron varias exploraciones en el territorio de San Felices de Gallegos y campo de Argañan, donde se trabó una accion reñida entre ingleses y portugueses, en la que los gabachos perdieron sobre unos 100 hombres: que en el 6 y el 7 repitieron una nueva exploracion entre Barba de Puerco y San Felices en numero de 20, los que atacados furiosamente perdieron sobre 500, conduciendo á Salamanca 60 carros de heridos.

Que en el 11, dia de su salida, se oyó un terrible tiroteo entre Santi-spiritus y la plaza de Ciudad-Rodrigo; pudiendo solo asegurar que en dicho dia publicó Masena una orden fecha en Salamanca, mandando que todos los Médicos y Cirujanos de su ejército saliesen inmediatamente para los hospitales de Tamames y Ledesma, ignorando el resultado de esta accion., y protestando la certeza de lo dicho.

Sin embargo en el camino y tránsito por Madrid ha oido hablar con variedad sobre la pérdida de los enemigos, asegurando unos ser de 1000 hombres y otros 1500, con toda su artilleria y demas trenes de campaña.

Por otra carta dirigida desde Soria á sugeto de alto carácter residente en esta ciudad, se asegura el regreso del ejército francés á Valladolid de su ponderada expedicion sobre Ciudad-Rodrigo.

Se sabe que han llegado á Consuegra 70 carros de franceses heridos, y unos 400 oficiales y sargentos, que se presume sean de los que escaparon del Ponton de Cádiz, y que venían

blantes, que quitaban la vida á qualquiera soldado irremisiblemente si insultaba á algun paisano.

Es positivo que de la parte de Guadarrama han entrado en Madrid 276 carros de heridos, de los que en Castilla la Vieja pudieron salvarse en el campo de batalla.

Han abandonado el puente de Alcaraz, y se han dirigido hácia Infantes y Villarubia.

Valencia 6 de Julio.

Avisan desde Alcaráz con fecha de 24 de Junio, que el 21 se dirigieron á aquella ciudad los enemigos en numero de 650 infantes, 150 caballos, un obús y un cañon de á 4. Don Joseph Martinez Sanmartin, que se encontraba con solos 250 hombres de infanteria y 50 caballos de dos partidas de contrabandistas, se situó ventajosamente entre una arboleda, y les disputó el paso hasta las 4 de la tarde. La superioridad del enemigo le obligó á retirarse al Pueblo, donde los esperó; ocasionándoles con su resistencia una pérdida bastante considerable. Aunque lograron por fin entrar en la ciudad, han sacado muy pocas ventajas de la expedicion, porque los vecinos la abandonaron, llevándose consigo los efectos mas útiles y los mas preciosos, y nuestras fuerzas situadas en unas alturas que la dominan, les han estorbado hacer correrías, de suerte que han tenido que abandonarla. Se ha interceptado el parte que sobre este suceso daba el General de Brigada Chasé al que se intitula Gobernador general de la Mancha; y en vista de la firmeza con que los nuestros sufrieron el ataque, los supone en numero superior al que tenia, y exagera nuestra pérdida, siendo asi que no ha sido mas que de 3 ó 4 hombres ligeramente heridos, dos caballos muertos, una monja y un paisano degollados en sus camas donde habian quedado enfermos.

Por conductos bastante seguros acabo de recibir las noticias siguientes.

„En Almagro el dia 30 de Junio ultimo los enemigos se estuvieron tiroteando con los nuestros por espacio de tres horas, de cuyas resultas perdieron aquellos 40 hombres, sin

haber tenido por nuestra parte ni un solo herido. Se dice tambien, que cien hombres de caballeria de línea se agregan á la partida de Don Miguel Diaz: que el 28 del mismo salió de Infantes una descubierta enemiga de 40 caballos, de los quales no volvi6 ninguno: que habia salido otra de igual fuerza, y de esta solo regresaron á Infantes 28. La partida de Don Vicente Ramon Ricart ha interceptado en Villatobas el día 30 del dicho mes 22 cargas de azucar y 6 de aguardiente. Y los enemigos que habia en Uclés se han marchado á Tarazon, donde permanecen en el día.

El 1. del corriente se presentaron en Almodóvar del Pinar 12 prisioneros nuestros, entre estos 4 sargentos, y uno de ellos de caballeria. Dichos prisioneros se fugaron de Madrid, y aseguran que de 300 á 400 que eran en el Retiro en un mismo día se escaparon todos. Que en Madrid habrá como unos mil Franceses, estando la mayor parte de éstos enfermos en los hospitales, haciendo las guardias los paisanos. Y ultimamente, que salieron de Madrid pocos días antes de su fuga mil Franceses con direccion á Ciudad-Rodrigo, á causa de la derrota que allí habian sufrido.

Posteriormente he sabido, que los Franceses que se dirijan contra San Clemente y pueblos de su territorio, han repasado el Tajo muy de prisa.

Tambien se me avisa de la parte de Aragon; de que Suchet ha pasado por Daroca con direccion á las Castillas: que no es facil detallar el numero de tropas enemigas que guardan dicha Ciudad, porque incesantemente están pasando muchas con direccion á Madrid. = Lo que para su inteligencia participa al público. = José Caro.

NOTICIAS DEL PAIS.

Nodriza.

La que guste acomodarse para criar un niño en la casa de sus padres acuda al Cafe de la Juana Maria en el Borne, donde darán razon.